

STUDI PENERAPAN SISTEM INFORMASI AKUNTANSI KAS MASUK DAN LAPORAN KAS PADA UMKM DI DESA WALUYA

Oleh :

Muhamad Renaldi Razka Fadillah , Dinda Aisha

Email :

Ak19.muhamadfadillah@mhs.ubpkarawang.ac.id
[, dinda.aisha@ubpkarawang.ac.id](mailto:dinda.aisha@ubpkarawang.ac.id)

Universitas Buana Perjuangan Karawang, Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Program
Studi Akuntansi

ABSTRAK

Sistem informasi akuntansi merupakan salah satu jenis sistem yang diperlukan oleh perusahaan dalam menangani kegiatan operasional sehari – hari untuk menghasilkan informasi – informasi akuntansi yang diperlukan.

Tujuan Penelitian ini adalah bentuk regenerasi dari kegiatan yang di lakukan secara tradisional menjadi lebih modern, dengan menggunakan objek UMKM yang berada di Desa Waluya, dan memudahkan dalam mencatat penerimaan kas dan pengeluaran kas dari sistem informasi akuntansi yang berupa aplikasi. Laporan ini di buat dengan **Metode** Deskriptif, **Hasil** dari penelitian ini adalah dalam penggunaan aplikasi sistem informasi akuntansi dapat memberikan kemudahan kepada seorang akuntan atau orang awam untuk mengelola data transaksi. Sehingga dapat **disimpulkan** bahwa dengan adanya sebuah Sistem Informasi Akuntansi dapat memudahkan usernya untuk mendapatkan sebuah informasi. Adapun satu UMKM yang melakukan pencatatan kas yaitu UMKM aneka kue, akan tetapi UMKM aneka kue (qianzy triloka *cake*) hanya melakukan pencatatan keuangan sederhana mengenai pencatatan uang masuk dan uang keluar.

Kata kunci: Desa Waluya, UMKM, Sistem Informasi Akuntansi

ABSTRACT

Accounting information system is one type of system needed by the company in handling daily operational activities to produce the necessary accounting information. The purpose of this study is a form of regeneration of activities that have been carried out traditionally to be more modern, using UMKM objects located in Waluya Village, and making it easier to record cash receipts and cash expenditures from the accounting information system in the form of an application. This report is made with a Descriptive Method, the result of this research is that the use of an accounting information system application can provide convenience to an accountant or ordinary person to manage transaction data. So it can be concluded that the existence of an Accounting Information System can make it easier for users to get information. As for one UMKM that records cash, namely UMKM of various cakes, but UMKM of various cakes (qianzy triloka cake) only do simple financial records regarding the recording of incoming and outgoing money.

Keywords: Waluya Village, UMKM, Accounting Information Systems

PENDAHULUAN

Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) merupakan usaha produktif yang dimiliki perorangan maupun badan usaha yang telah memenuhi kriteria badan usaha. Kegiatan ini biasanya dijalankan oleh individu, rumah tangga maupun badan usaha kecil. UMKM sangat memberikan kontribusi yang signifikan terhadap perekonomian Indonesia, kontribusi dari UMKM antara lain menyediakan lapangan pekerjaan bagi masyarakat menengah ke bawah yang dapat mengurangi pengangguran.

Desa Waluya berada di Kecamatan Kutawaluya Kabupaten Karawang, Desa Waluya merupakan daerah yang terus berkembang dari tahun ke tahun. Perkembangan ini dapat dilihat dari banyaknya pelaku Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) yang berkembang dalam mendirikan berbagai jenis usahanya termasuk usaha keripik cilok, warung makan dan usaha pembuatan kue.

Berdasarkan hasil survei yang telah dilakukan diperoleh informasi bahwa beberapa UMKM yang ada di Desa Waluya belum melakukan pencatatan keuangan tepat, artinya beberapa usaha tersebut belum melakukan pencatatan keuangan secara lengkap. Pencatatan keuangan yang dilakukan beberapa UMKM masih sederhana hanya sebatas mencatat uang masuk dari hasil penjualan dan mencatat jumlah uang yang keluar untuk biaya usaha, bahkan ada beberapa UMKM yang tidak melakukan pencatatan keuangan.

Sistem informasi akuntansi merupakan sistem yang berfungsi untuk mengumpulkan dan menyimpan data tentang aktivitas-aktivitas yang dilaksanakan organisasi, mengubah data tersebut menjadi informasi yang berguna bagi pihak manajemen dan membuat perencanaan serta menyediakan pengendalian yang memadai untuk menjaga aset-aset organisasi, Oleh karena itu, sistem informasi akuntansi yang efektif sangatlah penting bagi keberhasilan jangka panjang organisasi manapun.

Dalam menjalankan aktivitas usaha untuk mencapai suatu tujuan, maka dibutuhkan adanya kas, misalnya untuk penerimaan kas, penulis akan menginput data laporan kas masuk dari pelanggan yang membeli salah satu jenis usaha yang di dagangkan, lalu secara otomatis melalui aplikasi sistem informasi, contoh, sebuah pelanggan membeli, lalu, dari pihak umkm akan langsung melakukan input pesanan, melalui aplikasi POST.

Tujuan dari penyuluhan ini, yaitu, untuk memudahkan kepada UMKM di desa waluya, dengan adanya Sistem Informasi Akuntansi POST untuk di gunakan dalam kegiatan UMKM berlangsung, seperti penerimaan kas, dan laporan kas, per hari, minggu dan bulan.

Sistem Informasi Akuntansi, Setiap sistem dapat dipahami ketika di lihat dalam suatu keseluruhan yang terdiri dari bagian-bagian yang saling berkaitan. Adanya sistem ini, maka kegiatan operasional perusahaan diharapkan berjalan lancar dan terkoordinir sehingga dapat mencapai hasil yang diharapkan.

Menurut Mulyadi: Sistem adalah sekelompok unsur yang erat hubungan satu dengan lain, yang berfungsi bersama-sama untuk mencapai tujuan tertentu. (2016:4)

Menurut Azhar Susanto: Sistem informasi akuntansi yaitu, Komponen-komponen yang saling berhubungan dan bekerjasama untuk mengumpulkan, memproses, menyimpan informasi untuk mendukung pengambilan keputusan koordinasi, pengendalian, dan untuk memberikan gambaran aktivitas di dalam perusahaan. (2013:52)

Berdasarkan pengertian diatas, maka dapat dibuat sintesa bahwa sistem informasi akuntansi adalah serangkaian kelompok atau komponen yang saling berhubungan, dan bekerja sama untuk dapat mengambil sebuah keputusan dan tujuan yang akan di capai.

Tujuan Sistem Informasi Akuntansi

Menurut Anna Marina et al: Tujuan pokok dari diselenggarakannya SIA adalah terciptanya Pengendalian Intern yang melembaga menjadi suatu budaya manajemen yang sehat. Selain itu SIA juga bermaksud untuk:

- Mengumpulkan dan menyimpan data tentang aktivitas dan kegiatan keuangan perusahaan
 - Memproses data menjadi informasi yang dapat digunakan dalam proses pengambilan keputusan perusahaan
 - Melakukan pengendalian terhadap seluruh aspek perusahaan.
- (2017:33)

Fungsi Akuntansi

Fungsi - fungsi sistem informasi akuntansi sebagai berikut :

- Untuk mendukung aktivitas perusahaan dalam menjalankan pekerjaan sehari – hari.
- Untuk memudahkan pengambilan informasi berupa data dan membuat berbagai keputusan.
- Membantu pengelola perusahaan dalam memenuhi tanggung jawabnya kepada pihak eksternal.

Pengertian Penerimaan Kas

Menurut Hery sebagian besar penerimaan kas perusahaan tentu saja berasal dari kegiatan normal bisnisnya, yaitu dari penjualan tuani (baik untuk

perusahaan dagang maupun perusahaan jasa), ataupun sebagai hasil penagihan piutang dari usaha pelanggan (dalam hal penjualan kredit). (2016:3)

Pengertian Pengeluaran Kas

Menurut Bahri mengemukakan bahwa Jurnal pengeluaran kas (cash payments journal) berfungsi untuk mencatat seluruh transaksi pengeluaran kas. (2016)

Menurut Shatu mendefinisikan bahwa Jurnal pengeluaran kas adalah jurnal yang khusus untuk mencatat transaksi-transaksi pengeluaran kas. (2016)

Metode

Dalam kajian ini yang menjadi subjek yaitu pelaku Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) yang ada di Desa Waluya Kecamatan Kutawaluya Kabupaten Karawang Jawa Barat. Teknik pengumpulan data yang dilakukan penulis yaitu melakukan wawancara dengan pemilik UMKM

Adapun teknik analisis data yang digunakan dalam kajian ini yaitu menggunakan metode deskriptif, metode deskriptif dapat diartikan sebagai prosedur pemecahan masalah yang diselidiki dengan menggambarkan keadaan subjek atau objek dalam penelitian dapat berupa orang, masyarakat, lembaga dan yang lainnya yang berdasarkan fakta-fakta yang tampak atau apa adanya.

Hasil dan Pembahasan

Berdasarkan hasil yang dilakukan penulis, diperoleh hasil sebagai berikut: Para Pendiri UMKM tertarik dengan adanya sistem informasi akuntansi ini, yang mana dapat mempermudah penjualan, dan mengorganisir kas masuk dan pemantauan laporan kas, dalam kurun waktu yang bisa di tentukan dari per hari, minggu dan bulan.

Kesimpulan dan Rekomendasi

Berdasarkan teori dan fakta yang telah di jelaskan dalam artikel ini, maka penulis menyimpulkan, dengan ada nya penyuluhan studi ini, membuat pendiri UMKM di Desa Waluya tertarik akan sistem yang bisa mempermudah kegiatan dalam berjalannya UMKM tersebut.

Rekomendasi untuk pendiri UMKM, untuk memiliki device berupa handphone atau laptop, dan paketan data internet atau wifi, untuk bisa mengakses system informasi akuntansi POST ini.

Daftar Pustaka

Buku

- Bahri, S. 2016. *Pengantar Akuntansi*. Yogyakarta: CV. Andi Offset.
- Hery. 2016. *Akuntansi Aktiva, Utang Dan Modal*. 2nd ed. Jakarta: Gava Media.
- Kamarudin, Ahmad. 2013. *Akuntansi Manajemen*. Jakarta: PT. Raja Grafindo.
- Mahatmyo, A. 2014. *Sistem Informasi Akuntansi Suatu Pengantar*. Yogyakarta: Deppublish.
- Marina, A., Wahjono, S. I., & Suarni, A. 2018. *Sistem Informasi Akuntansi: Teori Dan Praktikal*. Surabaya: UMSurabaya Publishing.
- Marina, A., Wahjono, S. I., Syaban, M., & Suarni, A. 2017. *Sistem Informasi Akuntansi Teori Dan Praktikal*. Jakarta: Salemba Empat.
- Mulyani, S. 2016. *Metode Analisis Dan Perancangan Sistem*. Bandung: Abdi Sistematika.
- Shatu, Y. P. 2016. *Kuasai Detail Akuntansi Laba & Rugi*. Jakarta: Pustaka Ilmu Semesta.

Jurnal

- Anna, Anna, Nurmalasari Nurmalasari, and Angelina Ella Yusnita. 2018. "Rancang Bangun Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Dan Pengeluaran Kas Pada Kantor Camat Pontianak Timur." *Jurnal Khatulistiwa Informatika* 6(2):107–18. doi: 10.31294/khatulistiwa.v6i2.153.
- Damayanti, Damayanti, and Muhammad Yusuf Hernandez. 2018. "Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Dan Pengeluaran Kas Pada Kpri Andan Jejama Kabupaten Pesawaran." *Jurnal Tekno Kompak* 12(2):57. doi: 10.33365/jtk.v12i2.152.
- Mamahir, Patricia, Harijanto Sabijono, and Lidia Mawikere. 2017. "Evaluasi Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Dan Pengeluaran Kas Rawat Inap

Pada RSUP. Prof. DR. R.D. Kandaou Manado.” *Jurnal EMBA: Jurnal Riset Ekonomi, Manajemen, Bisnis Dan Akuntansi* 2(4):537–45.

Warda, Zahrotul. 2018. “Analisis Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Kinerja Sistem Informasi Akuntansi.” *Journal of Chemical Information and Modeling* 53(9):1689–99.